
　　全国的にも非常に珍しい全国的にも非常に珍しい高校間でのスポーツ交流戦と高校間でのスポーツ交流戦と
しての定期戦です。今年で70回目を迎えた歴史あるこのしての定期戦です。今年で70回目を迎えた歴史あるこの
大会は1954年（昭和29年）11月21日に野球部だけの交大会は1954年（昭和29年）11月21日に野球部だけの交
流戦として開催されたのが始まりです。翌年から９種目流戦として開催されたのが始まりです。翌年から９種目
の競技に拡大された部活同士の対抗戦として開催が継続の競技に拡大された部活同士の対抗戦として開催が継続
され、途中中止など紆余曲折がありましたが両校のたゆされ、途中中止など紆余曲折がありましたが両校のたゆ
まぬ情熱と努力によって続けて来た結果が、昨年の70回まぬ情熱と努力によって続けて来た結果が、昨年の70回
目を迎えるに至って来た実績であり（東商）（倉商）とも目を迎えるに至って来た実績であり（東商）（倉商）とも
に全国に誇れる行事になっていることは、過去の先輩達に全国に誇れる行事になっていることは、過去の先輩達
のお陰であり大変ありがたく大切にしていかなければなのお陰であり大変ありがたく大切にしていかなければな
らない伝統行事であることは間違いないと思います。らない伝統行事であることは間違いないと思います。

　その昔の姿は詳細は分かりませんが、両校の担当で順　その昔の姿は詳細は分かりませんが、両校の担当で順
番に開催されていましたところを途中から開催会場を市番に開催されていましたところを途中から開催会場を市
内北区の「ジップアリーナ」に移して集約して開催され内北区の「ジップアリーナ」に移して集約して開催され
る様になりました。両校生徒約2,000人がアリーナ一堂る様になりました。両校生徒約2,000人がアリーナ一堂
に集まって行われる開会式・応援合戦は体育館が揺れるに集まって行われる開会式・応援合戦は体育館が揺れる
ほどの（?）迫力であり、会場にいる生徒達は勿論のことほどの（?）迫力であり、会場にいる生徒達は勿論のこと
見ている来賓や保護者の方々も圧倒される生徒達の若い見ている来賓や保護者の方々も圧倒される生徒達の若い
パワーに感動を受けます。（東商）卒業生なら誰でもが語パワーに感動を受けます。（東商）卒業生なら誰でもが語
れるという共通話題がここにもあると云うことは、同窓れるという共通話題がここにもあると云うことは、同窓
生として感謝しなければいけないものだと思います。生として感謝しなければいけないものだと思います。

【通算成績】……　44勝/13敗／９引分／４回中止【通算成績】……　44勝/13敗／９引分／４回中止
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− （倉商）定期戦 70 回目を迎える!! −
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　翠光会会員の皆様、本年も同窓会会報
（第11号）が発刊となり皆様のご協力に
感謝しております。
　今回の会報では新たに　一、総会出席
が会報より直接申し込める　二、事業者

部会が誕生し、その内容は別紙（チラシ）参照とした等です。本
年度は野球部創部120周年、男子バレーボール部創部100周年

の記念行事がそれぞれ盛大に開催されました。私も前述行事
に出席し、母校の永い歴史を思い、「クラブハウス（部室）整備
プロジェクト」各部活動への支援が必要、と今まで以上に取り
組んで参ります。また、関東支部、近畿支部の方々が精力的に
活動されています。この会報を通じて、支部総会へのご参加を
ぜひともお願いいたします。
　最後になりますが、翠光会へのご意見・ご感想などを事務局
にお寄せいただき、和気あいあいとした会となりますよう努
めますので、今後ともご協力をよろしくお願いいたします。

同窓会会長　　澤根　育生
ご 挨 拶

笹部　英二　先生

■生年月日：1944年（S19）３月１日
■在任期間：1971年（S46）４月〜1984年（S59）３月
■担当教科：商業
■部 活 動：�応援団・放送部・卓球部

Q：�おいくつになられましたか？
昭和19年３月１日なので80歳になりまし
た。中国大連に生まれ１歳で帰国したので
残念ながら中国での記憶はありません。帰
国後は岡山県川上郡で育ちました。

Q：�東商時代の思い出はどうですか？
28歳で山間部にある高梁市の宇治高校から
東商に赴任したのでまぶしい都会の学校の
印象があります。思い出は放送部第二顧問
の時全国大会で県下で初めてカラービデオ
映像の作品を制作。甲子園出場時に応援費
用何千万円も会計として担当しました。ま
た赴任１年目に担任した生徒が現在も同窓
会に呼んでくれるのでありがたいです。

『懐かしの恩師』を訪ねて…

　同窓会の皆様方には、本校教育の充
実発展のために、物心両面にわたり温
かいご支援をいただいておりますこ
とに対して深く感謝申し上げます。ま
た、６月に開催された同窓会総会及び

10月に開催された関東支部総会では、大変多くの同窓生の皆
様から激励の言葉やご寄付等をいただきありがとうございま
した。皆様方からいただきましたご支援は、今後の学校運営に
活かしていく所存です。
　生徒の学校生活の様子を紹介させていただきます。ウイズ
コロナのもとで感染症対策を十分に行いながら、授業、学校行
事、部活動等を実施しています。学校行事では、５月に第70回
の倉敷商業高校との定期戦、９月に翠光祭（テーマ｢竜騰虎闘
〜すべての青春がここにある〜｣）、11月に第30回東商デパー
ト（テーマ「30周年 原店回帰〜まいどあり市」）を開催しまし
た。部活動では、夏の全国大会へ、陸上競技部、ボート部、写真
部、書道部、珠算部、コンピュータ部、簿記部が出場しました。
また、地域との連携を深め、社会課題を解決する実践的な学習
を進めるため、「おかやま信用金庫」・「岡山医療生活協同組合」

と連携・協力に関する包括協定を６月に結びました。この連
携・協力により、「全国さんフェア福井2023　高校生ビジネス
アイデアコンテスト奨励賞」、「おかやましんきんSDGsアワー
ド2023　スクール部門最優秀賞」の成果を収めることができ
ました。
　最後に、学校施設の整備についてお願いをさせていただき
ます。本校の特色である部活動を推進するため、一昨年度か
ら部室の改築に向けたご支援をお願いしています。本校の部
室は昭和38年に建築され、全国優勝をはじめ輝かしい歴史と
伝統が刻まれた、卒業生の皆様の思い出の場所となっていま
す。建築から60年が経過して建物の老朽化が進み、環境面で
は自慢できる建物とはとてもいいがたいものになっていま
す。この度はふるさと納税制度を利用し広く募集を募り、学校
を指定した寄附により改築を行います。詳細は別紙をご覧い
ただき、会員の皆様にも趣旨をご理解いただきご支援いただ
ければ幸いです。
　本校同窓会のますますのご発展と、会員の皆様方のご健勝
を心よりお祈り申し上げご挨拶とさせていただきます。

校　　　長　　森山　泰幸

アメリカのグアム準州にある「サザンハイスクール」と姉妹校
の締結を行いました。今後、国際交流の面で緊密に連携して
行きます。詳細は次回号にてご紹介します。
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第30回東商デパート

（１）商　　業　　科　　１年　各８クラス（定員  320名）
　平成11年度入学生より、くくり募集制度を導入しており、１年次は全員、基礎的な商業科目を共通に履修します。そのため、１年
次は全員「商業科」となります。２年次から、一般入学者選抜の合格者は、本人の能力・適性・興味・進路等により、下記の学科・
コース（類型）を選択して学習します。（特別入学者選抜の合格者は、原則として２年次より当該学科に進級します。ただし、ビジ
ネス創造科で合格した生徒は、３つのコースから選択します。）

（２）ビジネス創造科　　２・３年　各６クラス（定員  各240名）
　　地域経済の発展に貢献するビジネスリーダーとして必要となる基本的な能力の育成を目指します。

��①�アドバンスコース（１クラス）�
　商業の学びを生かし、国公立大学や難関私立大学等への進学を
目指します。進学に必要な英語や国語の授業も充実しています。

��②�会計ビジネスコース（１～２クラス）�
　高度な簿記会計の知識をもとに、企業の経営感覚を身に付けた
会計のスペシャリストを目指します。

��③�総合ビジネスコース（３～４クラス）�
　企業や地域と連携した取り組みで、起業意識を持ち、社会課題を解決したい生徒が学びます。

【起業・継業類型について】
　３年次に「商品開発と流通」「観光ビジネス」の両方を選択した生徒が対象です。地元商店街や地元企業と連携した取り組みなど体験的
な授業が多く、ビジネスにおける実務的な能力やビジネスプラン能力を養うことを目指します。

（３）情報ビジネス科　　２・３年　各２クラス（定員  各80名）
　１人１台端末（iPad）とリンクした最新の情報機器を活用した実習により、ディジタルデザインを学び、ポスターやWebページな
どの作品制作をしたり、プログラミングやネットワークに関するコンピュータの専門知識や技術を習得したりします。企業活動のＩ
Ｔ化に対応できる能力を身に付け、職場での情報化を推進するリーダーとして活躍できるスペシャリストを目指します。

本
校
の
学
科
と
コ
ー
ス
に
つ
い
て

令和４年度卒業生進路状況

　夏休みに実施した第１
回オープンスクールは、
参加した約550名の中学
生を【午前の部】【午後
の部】の2回に分け行い
ました。体育館で、学科、
コース説明や吹奏楽部の
演奏などを披露した後、
各教室で商業の授業を体
験してもらいました。今
年は、新たにＩＴデザイ
ンルームで「デザイン系」
の授業体験も行い好評で
した。第２回オープンスクールは、授業風景を見学後、
部活動を体験してもらいました。また、10月土曜日の２
日間、部活動体験会を実施しました。これらの行事は在
校生主体で取り組んでおり、東商生の魅力を伝えるよい
機会となっています。

オープンスクール

　令和４年度卒業生の進路については、就職が21％という数　令和４年度卒業生の進路については、就職が21％という数
値になりました。企業側の高卒求人に対する活発な動きもあ値になりました。企業側の高卒求人に対する活発な動きもあ
り、本校生徒が希望する業種・職種への受験ができる求人数り、本校生徒が希望する業種・職種への受験ができる求人数
をいただくことができました。をいただくことができました。
　進学については高学歴志向が変わらず、ついに４年制大学　進学については高学歴志向が変わらず、ついに４年制大学
と専門学校への進学者数が逆転し、４年大126名、専門学校と専門学校への進学者数が逆転し、４年大126名、専門学校
102名、短大20名となりました。この傾向は今後も続いてい102名、短大20名となりました。この傾向は今後も続いてい
くのではないかと思われます。くのではないかと思われます。

【社長コメント：第30回東商デパート　取締役社長　森谷美希】
　今年の東商デパートのテーマは、「原店回帰〜まいどあり
市〜」です。30回という節目の年であり、第１回から伝統
をつなげてくださった先輩方や先生方、地域の方、企業の方、
お客様へ感謝の気持ちを込め初心に戻り笑顔でお迎えした
いと思いこのテーマにしました。今年は、ＪＲ北長瀬駅で
のチラシ配りや出身中学校を訪問してＰＲをするなど、広報
活動にも力を入れました。当日の岡山ドームには開店前か

ら長い行列ができ、多くのお客様にご来店いただきました。
昨年の課題をふまえ、各クラス店長を中心に仕入数を考え工
夫して在庫管理を行い、午後からのお客様にも楽しんで買い
物をしていただくことができました。
　東商デパートに関わってくださった全ての方々のおかげ
で無事に販売実習ができたことに感謝しています。ありがと
うございました。

　今年は、第30回の節目の東商デパートでした。新たな取組であるPayPayによる代金決済の導入や、文化部（書道部、ダンス部、吹奏
楽部）イベントの復活により活気あるデパートが戻ってきました。また、会場内には30年の歴史を振り返る回顧展ブースを設けました。
昔の写真や、生徒が作成した年表を見ながら当時を懐かしむ同窓生の方々もいらっしゃいました。
　クラス店舗では、看板、商品陳列の工夫や、過去のデータに基づいた仕入計画を考え品切れを防ぐなど、授業で学習したことを活かし
た店舗運営が行われました。昨年を大きく上回るお客様をお迎えでき、来場者数は約6,400人でした。連携企業や地域の方々のご協力に
より無事に終えることができました。これからもみなさまに喜んでいただける東商デパートの開催を目指して頑張ります。

（就職：21%）（進学：79%）
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翠光祭（体育の部）　翠光祭の最終日、９月28日に行わ
れた体育の部。今年度は体育委員や

生徒会執行部が中心となってこれまで行われていた競技種目を大幅変更し
実施しました。200ｍや400ｍなどの個人種目を減らし、学年種目である３
年騎馬戦、２年綱取り合戦、１年８の字縄跳び、また２人３脚リレーや障
害物リレーなど団体競技を増やしました。また、新たに部活動対抗リレー
を追加し、運動部だけでなく文化部も本気で競い合ったり、パフォーマン
スをしながらリレーをしたりするなど、大いに盛り上がりました。
　また、伝統の種目である応援合戦では、各チーム夏休み前から３年生ダ
ンス部を中心に準備をすすめ、見応えのあるパフォーマンスで全校生徒や
観客を魅了しました。
　結果はパネル部門・衣装部門１位、競技部門・応援部門２位となった赤チー
ムが体育の部総合優勝となりました。

　翠光祭文化の部が９月26日から27
日の２日間で行われました。総合開

会式後、吹奏楽による演奏、各チームによるステージ発表等がありました。
そして、今年度からコロナ前の状態に戻したことにより、模擬店が復活し
ました。昼休みの時間を長めに取り、外では模擬店、ステージでは有志発表、
体育館では、各部・委員会の展示紹介等があり、非常に盛り上がりました。
２日目は書道部、ダンス部等のパフォーマンスがあり、観客を盛り上げ、
感動させてくれました。この２日間を通して、学年の壁を越えるだけでは
なく、学校全体で作り上げた、東商らしい文化の部になったと思います。

翠光祭（文化の部）

部活動（文化部）

　毎年恒例の倉商定期戦が岡山県総合グラウンドで行われました。昨年度は新型コロナウイルス感染症の為、感染対策をとっての開催
となりましたが、今年度は感染対策をするものの以前と近い形に戻し、倉商との熱い戦いが繰り広げられました。今回で70回大会とな
り応援グッズとして記念マフラータオルを作成し、歴史ある行事に華を添えました。力強い行進、吹奏楽部によるマーチング、各競技
での真剣勝負など充実した１日となりました。チーム東商として一致団結し臨みましたが、今回は引き分けや中止を挟み13年振りの敗
退となりましたが、来年こそは必ずリベンジします。

（第70回）倉商定期戦

　１学期にはスピーチコンテスト出場に向けての練習や、文化
祭の計画・準備を行いました。文化祭ではグアムについて調べ
た内容をポスターにして展示しました。10月にはグアムにある
姉妹校になる予定のサザン高校とオンライン交流を行いました。
お互いの地域や学校生活を紹介し合ったり、歌やダンスを披露
したりして楽しい時間をもつことができました。

　　ESS� 顧問：赤松

　こんにちは。演劇部です!!
　私たち演劇部は、現在部員数７人で活動しています。新しく
迎えた１年生２人と共に力を合わせ努力しています。
　今年上演させていただいた作品「ヤルタ会談」は、ありがた
いことに地区大会を突破し、県大会は岡山芸術創造劇場ハレノ
ワで行われました。結果は第１位をいただき、鳥取県米子市で
開催される中国大会への出場が決まり、部員一同嬉しく思って
います。
　これからも感謝の気持ちを忘れずに日々の稽古に打ち込み、
精進していきたいと思います。応援のほどよろしくお願いします。

　　演劇部� 部長：安川　佑奈

　３年生４名、２年生５名、１年生２名の計11名で、楽しくお
稽古をしています。月に２回程、専敬流の先生にご指導をいた
だいています。
　翠光祭文化の部では、個人の作品を発表しました。

　　華道部� 顧問：宇江

　現在の部員は19名で、昨年度から週に一度の外部の先生によ
るお稽古を再開しています。昨年の文化祭に引き続き、今年も「日
本文化体験」として自分自身でお抹茶を点ててもらう機会を設
け参加者に喜んでもらえました。

　　茶道部� 顧問：黒田

　３年生３人、２年生３人、１年生２人の計８人で活動してい
ます。活動内容は、主に全商情報処理検定１級や国家資格であ
るITパスポートや基本情報技術者試験などの資格取得と年２回
ある競技会に出場するための勉強です。今年度は、全国高等学
校情報処理競技大会に出場し、団体、個人とも第４位に入賞す
ることができました。

　　コンピュータ部� 顧問：横田

　　珠算部� 顧問：藤原
　いつも珠算部の活動にご支援いただきましてありがとうござい
ます。また、大会結果等いつも気に留めていただき感謝申し上げ
ます。現在、珠算部は３年生２人、２年生２人、１年生４人で活
動しています。今年度は珠算の部は団体で、電卓の部は個人で全
国大会に出場しました。
　珠算の部では、読上暗算競技で第３位、読上算競技で優良賞に
入賞しました。全国大会優勝を目指し、また珠算の部団体で岡山
県初入賞を目指し練習に励んでいきます。今後とも応援よろしく
お願いいたします。

　本校の写真部は、50名の部員で週３回活動しています。
　活動内容は、学校行事の記録や写真コンテストに向けての作品
づくりです。学校行事の記録では、特別行事（対倉商定期戦、翠
光祭、東商デパート）を記録し、その後、図書館の前の東商ギャ
ラリーに写真をまとめて展示しています。
　写真コンテストでは、高等学校写真協議会の夏期コンテスト、
秋期コンテストに出展しており、12年連続で全国大会に出場し
ています。その他、技術向上を目的として写真研修会（リーダー
研修会、夏期撮影会、倉敷フォトスタジアム等）へ参加していま
す。活動日数は少ないですが、もっとすばらしい写真が撮れるよ
う日々努力し、部員一同精進しております。

　　写真部�� 顧問：山根
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　今年度新聞部は、２年生３人、１年生１人の計４人で活動しています。
主な活動内容は、学期ごとに「東商新聞」を発行し、東商の学校行事
の様子や部活動の活躍などを全校生徒と保護者の皆さんに紹介するこ
とです。今年は記念すべき第70回を迎えた倉商との定期戦や、これま
た記念すべき第30回目の開催である東商デパートを記事にしました。
　新聞部はいつも部員不足に悩んでいるので、次の１年生にはたくさ
ん入ってもらえるよう魅力的な新聞づくりを目指していきます。

　　新聞部新聞部� 顧問：川井

　ダンス部は今年度６月の岡山県高等学校ダンス発表会に出演しまし
た。作品「Welcome to daydream」は、夢のように素敵なショーをテー
マに、表現・HIPHOP・ジャズといった様々なジャンルの踊りを組み
合わせ、リフトに初挑戦した見ごたえのあるダンスに仕上がりました。
コロナ禍で中止になっていたイベントも復活し、地域のボランティア
に参加できるようになりました。東商デパートにも出演予定です。12
月の交流発表会では、『平家物語』をテーマにした作品を上演しようと、
練習に励んでいます。

　　ダンス部� 顧問：大西 

　現在３年生１名で活動しています。主に発声、アクセント等の基礎
練習、お昼の校内放送（リクエストミュージック）をしています。また、
倉敷商業との定期戦では今年は開会式、閉会式の総合司会を行いま
した。翠光祭（体育の部）の司会進行や場内アナウンス、iPadとミキ
サーを連動させた音響なども担当しています。東商デパートでは、オー
プニングの司会進行をしています。
　現在、部員数が１名ですが、放送部の活動が継続できるように部員
を募集しています。これまでの伝統を途絶えさせないように頑張ります。

　　放送部�放送部� 顧問：大嶋

　同窓会の皆様には、平素からご支援いただき誠にありがとうござい
ます。本年度、簿記部では、４年ぶりに第39回全国高等学校簿記実
務競技大会に個人で出場することができました。全国から集まった優
秀な高校生の中で競えあえたことは、生徒にとって貴重な体験になっ
たと思います。
　また、部員も年々増え、来年の全国大会出場を目指し、仲間と切磋
琢磨しながら活発に活動しています。２年生は、Haul-A日商１級プロ
ジェクトに参加し、難関である日商１級の取得のために日々勉強して
います。
　今後とも、応援よろしくお願い致します。

　　簿記部�簿記部� 顧問：河原 

　【主な成績】　
　・第47回全国高等学校総合文化祭
　　（鹿児島大会）出品　３年　磯部愛結
　・第３回全国高校書道パフォーマンスグランプリ
　　東中国大会　準優勝
　・第69回岡山県児童生徒書道展　高等学校書道連盟会長賞
　　３年　磯部愛結
　・第69回岡山県児童生徒書道展　高等学校書道連盟会長賞
　　３年　小山みのり
　私たち書道部は、臨書を中心とした作品制作と書道パフォーマンス
の活動を主に行っています。今年度15名の１年生が入部し「夢は逃げ
ない」を合い言葉に、部員39名が力を合わせて高校3年間の今しかで
きないことに力一杯取り組んでいます。書道パフォーマンスはやっと
コロナ前と同様の活動ができるようになり、充実した日々を過ごすこ
とができました。私たち部員の夢を実現するため、今後も笑顔を忘れ
ず挑戦し続けたいと思っています。応援をよろしくお願いします。

　　書道部� 部長：磯部　愛結

　現在、１年生２名で活動しています。全商ビジネス文書検定１級合
格をはじめ中国大会および全国大会出場に向けて毎日タイピング練習
しています。昨年度まで５年連続中国大会にも出場しており、先輩方
が繋いでくれた功績を次世代にしっかり繋いでいけるよう頑張ってい
きたいと思います。

　　ワープロ部�ワープロ部� 顧問：小津野

　本校の映画研究部は、16名の部員で週１回活動しています。
　活動内容は、  映画制作です。映画づくりのためのロケ地巡り、脚本
づくりにも力を入れ、映画を制作しています。つくった作品は文化祭
で発表したり、映画甲子園や交通安全防止動画などのコンテストにも
応募しています。よりよい作品がつくれるよう日々努力し、部員一同
精進しております。

　　映画研究部�映画研究部� 顧問：山根

　只今会員ゼロが続いており、活動停止中です。当初ペットボトル
キャップ収集、赤十字寄付を主な活動としていましたが、この件も廃
止となりました。コロナの関係で対面の活動もしばらく自粛となりま
したが、日赤県支部よりのオンライン案内を事あるごとにいただいて
おります。

　　JRC�JRC� 顧問：髙山

　部員14名が普通教室棟３階西端の美術教室で活動しています。３
年前に導入されたiPadの影響が大きく、多くの部員はデジタルイラス
トに取り組んでいます。コロナ禍以前と比べ活動している姿は大きく
変わりました。今年は棚の片隅に追いやられた油絵の具を使い、抽象
絵画に挑戦してみました。筆を使わず手袋をはめて、手やへらで練っ
たり盛り上げたり、わいわいキャーキャーとみんなで楽しみました。
続けて油絵に取り組む部員もいて、今の高校生にも響くものがあった
ようです。放課後のひと時を気の合う仲間と穏やかに活動しています。

　　美術部�美術部� 顧問：藤村
 　文芸部は現在７名で活動しています。普段は、小説・詩・短歌・
俳句など、個人で好きな作品を作っていますが、毎年、翠光祭で配布
する『東山文芸』は、部員全員で取り組み、作成しています。『東山
文芸』は伝統ある作品集で、今年度で第26号となりました。
　一人ひとりの個性と感性を活かし、文章として表現したりそれを読
んだりすることは、部員同士、心を刺激される良い経験になっています。
　これからも、先輩方が築き上げてこられた伝統を大切にしながら、
部員の個性溢れる作品をお届けできればと思っています。

　　文芸部� 顧問：髙橋

　創部117年目を迎え、部員78名で毎日「楽しく・苦しく・美しく」感謝
の気持ちを大切に活動しています。コンクールやマーチング等大会のほ
か、岡山、倉敷、津山でのコンサートの開催やコロナ５類移行に伴い多く
の演奏依頼をいただき充実した活動をさせていただきました。12月25日
に開催した第59回定期演奏会では、岡山シンフォニーホールへ満席のお
客様をお迎えし盛会となりました。ひき続き応援よろしくお願い致します。

　　吹奏楽部� 顧問：藤原

部活動（運動部）

　私たち剣道部は、今年４月より新しい顧問の先生になり、日々、
稽古に励んでいます。新型コロナウイルスによる活動制限がな
くなり、合同稽古や県外での錬成会に参加し、活発に活動して
います。
　11月に行われた新人戦では、男女とも団体戦でベスト８に入
ることができました。また、女子個人戦におきましては、２年
額田美緒が中国大会出場権を獲得することができました。この
結果に慢心することなく、１月に開催される全国選抜大会県予
選会に向けて、優勝を目標にチーム一丸となって、精進したい
と思います。日頃、ご指導いただいている先生、先輩方や支え
てくれる家族に感謝の気持ちを忘れず、稽古に取り組んでいき
ますので、応援のほど、よろしくお願いいたします。

　　剣道部� 主将：末時　充基
　現在柔道部は、男子３名、女子２名、女子マネージャー１名で活動
しています。令和７年８月には岡山県のジップアリーナで全国高校総
体が開催されます。少ない部員ですが全国大会・中国大会出場、入
賞を目指し日々練習に励んでいます。

　　柔道部柔道部� 顧問：坪田 

　同窓会の皆様には、いつもご支援をいただき誠にありがとうござい
ます。特にソフトテニス部OB会の皆様には平素より現役部員にご支
援をいただきありがとうございます。
　先輩方から引き継がれてきたこの部は、今年で創部120周年を迎え
ました。歴史を振り返りますとマッカーサー杯優勝（日本一）、中国大
会連続出場など県内屈指の強豪校でした。しかし近年は県ベスト８が
最高で上位大会には進めていません。先輩方のように上位大会に進出
できるように頑張りますので、今後ともご指導のほどよろしくお願い
いたします。

　　ソフトテニス部ソフトテニス部� 顧問：平松
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　今年は、コロナ禍も下火になり通常形態の競技が開催されました。
４年振りの18ストロークプレイ方式で会員の集まりが心配されました
が85名のエントリーを頂き盛会に出来たこと、先輩、後輩、同窓生と
の顔合わせで交流が図れたことを感謝いたします。
　ゴルフ会の結果は下記の通りです。
　　開催日　令和５年10月４日（水）
　　場　所　岡山カントリークラブ桃の郷コース
　『結果』　　個　人　戦　　優勝　48期　河野　初仁
　　　　　　レディース賞　　優勝　19期　万波　信子
　　　　　　団　体　戦　　優勝　22期　431
　　　　　　ベスグロ賞　　78（42/36）18期　安田　猛男
　各位の優勝おめでとうございました。参加者の皆様方のご協力に
感謝いたします。来年もお元気にお会いできることを楽しみにしてお
ります。 20期幹事一同

（第48回）東商同窓ゴルフ大会

・令和５年度岡山県高等学校バドミントン競技秋季大会
　備前支部岡山地区予選会
　男子：学校対抗戦　優勝　個人ダブルス　優勝
　女子：学校対抗戦　第２位　個人ダブルス　第２・３・４位
　同好会から始まったバドミントン部であるが、年々力を付けてきて
いる。新人大会では男女とも県ベスト８を目標に日々練習に励んでい
る。「Bring up the mind」を部訓とし、人間性を育てながら、中国大
会出場を目指す。

　　バドミントン部バドミントン部� 顧問：大隅

　令和５年度は、１年生７名・２年生16名・３年生21名の計44名で活
動しています。

【主な戦績】
・ 北海道インターハイ：４種目（女子400ｍ、800ｍ、４×400ｍ

リレー、走高跳（２名））９名出場
・日本選手権リレー（女子４×400ｍリレー）出場
・Ｕ18陸上競技大会：女子800ｍ　第３位　入賞
・中国高等学校駅伝競走大会　女子16年連続出場　等
　今年度もたくさんのご支援・ご協力をいただき、数多く挑戦の場へ
立つことができました。心より感謝いたします。

　　陸上競技部陸上競技部� 顧問：江藤

　現在部員は、３年生21名・２年生27名・１年生28名の計76名で「甲
子園で校歌を歌う」ことを目標に日々精進しています。令和５年度春
季岡山県高等学校野球大会ベスト16・第105回全国高等学校野球選
手権記念岡山大会ベスト８・令和５年度秋季岡山県高等学校野球大
会ベスト８。１年生大会優秀校。また、創部120周年記念事業として、
８月24日に倉敷マスカットスタジアムを会場に智辯和歌山高等学校と
記念試合を行いました。試合当日は約1,400名の方にご来場いただき、
試合を盛り上げてくださいました。この貴重な経験を今後の活動に必
ず活かしていきます。

　　野球部野球部� 部長：山本　悟朗

　今シーズンは部員が少なく年間を通して合同チームで大会に参加し
ました。他校の選手と練習を重ねるうちに東商の選手に求められる役
割が見えてきてチームとして機能し始めました。その結果、昨年度と
同様に全大会でベスト８という結果になりました。秋以降は新入部員
も増え選手８名マネージャー１名になりました。冬の間にトレーニン
グを積み技術・体力・精神力を身につけ、来年度は単独チームとして
ベスト４以上を目指します。

　　ソフトボール部ソフトボール部� 顧問：髙月

　私たち男子バスケットボール部は、２年生11人、１年生11人の計22
人で活動しています。今年度から強化が始まり、結果ばかり求めるの
ではなく、周りから応援してもらえるように、日常面から見直し、文
武両道を目指しています。新チームになり、現在のチームのコンセプ
トは「負けないチーム」です。負けないとは、相手にはもちろんですが、
自分自身に負けず、あと一歩、もう一歩立ち向かっていくという意味
合いです。今年の目標は県ベスト８以上です。昨年は達成することが
できませんでしたが、今年は必ず達成できるように、より一層練習に
励み、「負けないチーム」を周りに披露します。

　　男子バスケットボール部男子バスケットボール部� 主将：尾中　陽弥

　私たち女子バスケットボール部は、「応援したくなるチーム」をコン
セプトに日々練習に励んでいます。厳しい状況でも『笑顔』を忘れず
に自分たちで流れをもってくる。今、当たり前のように練習すること
ができていることへの『感謝』をプレイ面だけでなく全ての行動で示
す。努力したこと、挑戦したこと、上手くいったことなど色々なことに
対して皆で喜び、伝え合うといった『他喜力』。この３つのことをベー
スに11人で、ここ数年変化のなかった岡山県の上位４校を勝ち取りま
す。応援よろしくお願いします。

　　女子バスケットボール部女子バスケットボール部� 顧問：岡崎

　いつもご支援ご声援を頂き、ありがとうございます。創部1923年か
ら時を重ね、今年で創部100周年を迎えました。これも数多くのＯＢ
や顧問、関係者の方々の努力と支えの賜物であります。現役部員と致
しましては今後より歴史を積み重ねるよう努力してまいります。昨年
度はインターハイ、春高バレーと２つの全国大会に出場しましたが、
今シーズンは苦しい状況が続いております。部員一同一致団結し、「強
い岡山東商業復活」を目指し精進致します。今後とも応援よろしくお
願い致します。

　　男子バレーボール部男子バレーボール部� 顧問：米山

　いつも活動にご理解、ご支援いただき、ありがとうございます。今
年度は男子15名、女子６名で活動しています。今年度も６月に男女そ
ろって中国大会に出場できました。来年度以降も、この記録を途切れ
させないよう、真剣に頑張ります。伝統を継承できるよう、ＯＢ・Ｏ
Ｇの皆様、お気軽に練習や、試合観戦にお越しください。

　　卓球部卓球部� 顧問：中川

　現在23名で活動しています。「言い合える環境作り・謙虚・感謝」
をチームの目標とし、常に岡山県１番を意識して練習に励んでいます。
今年度は公式戦でなかなか結果を残すことができていませんが、しっ
かりと自分たちの課題と向き合い胸を張って「岡山東商」の名を背負
えるチームを作っていきます。女子バレーボール部は多くの方々の支
えで成り立っています。感謝の気持ちを忘れず、先輩方が創り上げて
きた伝統を受け継いでいきます。これからも応援よろしくお願いします。

　　女子バレーボール部女子バレーボール部� 主将：阿部　紗永

主な成績 ・ ４年度末全国選抜大会　女子舵手付きクォドルプル第６位
 ・５年度　インターハイ　女子舵手付きクォドルプル準々決勝進出
 ・ 特別国民体育大会ローイング競技少年女子舵手付きクォ

ドルプルに岡山県選抜クルーとして参加し　７位入賞
　今年度は男子24名、女子11名です。３月に開催される全国選抜大
会では３年連続で女子舵手付きクォドルプルの順位を付けることがで
きています。インターハイでは残念な結果に終わってしまいましたが、
国民体育大会では少年女子舵手付きクォドルプルに本校より４名の生
徒が参加し、11年ぶりに７位に入賞することができました。年末のＵ
19の全国合宿に１名の参加が決まり、日本代表を目指してチャレンジ
することになりました。今年度末の選抜大会へは女子ダブルスカルで
出場します。最終日まで残り、メダルの獲得を目指して頑張りたいです。

　　ボート部ボート部� 顧問：石原

３年待った！古希同窓会を開催 東商21期　田中　泰弘

　令和２年に開催準備
を進めていた東商21期
古希同窓会が“コロナ対
応”で２年に亘り止む無
く中止としました。やっ
と、令和５年８月14日に
開催する事が出来て39
名の参加者があっとい
う間に高校生の顔になり、笑顔で楽しく会話をする懐かしい場とな
りました。
　前回開催の様子や創立120周年記念式典や現在の様子のDVDを見
て、最後に「100歳まで元気に過ごしましょう!!」の合言葉と会場一
杯の拍手で閉会となりました。

25期「卒業50周年記念」商業科・経理科  合同同窓会
　（1/2）ピュアリティまきびにて開催しました。
　（商業科/27名）（経理科/17名）の計/44名でしたが卒業以来の50
年ぶりに皆で“タイムスリップ”し
たとても素晴らしい同窓会でし
た。２年後には「古希」でもっと
盛大に開催しましょう！

（商業科/元宗）（経理科/片山）
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　長かった「コロナ禍の世の中」でしたが、昨年５月からの第５類移行を受けて低迷していた経済活動
は以前の活気を取り戻しています。学校行事や部活動も通常開催となり明るく楽しい社会生活が送れる

様になった事は何より嬉しく思います。同窓会総会を（翠光会）と銘打って３年目となり、定着化しつつあると思いますが新
しい歴史を育てあげる意味でも、通称（愛称）として皆さんの間で親しみを込めて使っていただける事を願っています。
　会報も第11号の発刊を迎えて全国約18,000名の同窓生の皆様に母校の状況などをお伝えしながら、翠光会にも出席していた
だき賑やかさと感動を皆さんと共に味わいつつ、そして久しく唄っていない「翠の光…」の校歌を高らかに歌って昔話に華を
咲かせようではありませんか！今後ともご理解・ご支援をいただけます様よろしくお願い致します。そして“あの部室…”ですが、
学校を挙げての「クラブハウス（部室）整備プロジェクト」につきましても、母校支援の一環としてご協力をいただけます様
お願い申し上げます。� （事務局）元宗三好／ 25期

集集 記記編編 後後

第124回 岡山東商業高校同窓会総会（翠光会）のご案内
１　日　　時　令和６年６月16日（日）１　日　　時　令和６年６月16日（日）
　　　　　　　受　付／15：30　〜　　アトラクション／16：00　〜　　総　会／16：30〜　　　　　　　受　付／15：30　〜　　アトラクション／16：00　〜　　総　会／16：30〜
２　場　　所　岡山プラザホテル２　場　　所　岡山プラザホテル
３　懇親会費　￥8,000-／飲み放題　翠光会下記口座に事前振込みにてお願いします。３　懇親会費　￥8,000-／飲み放題　翠光会下記口座に事前振込みにてお願いします。
　　　　　　　（振込先）　　笠岡信用組合　店番：010　口座：2633016　　　　　　　（振込先）　　笠岡信用組合　店番：010　口座：2633016
　　　　　　　（口座名義）　岡山東商同窓会／オカヤマヒガシショウドウソウカイ　　　　　　　（口座名義）　岡山東商同窓会／オカヤマヒガシショウドウソウカイ
４　申し込み　参加人数把握のため、下記まで連絡をお願いします。４　申し込み　参加人数把握のため、下記まで連絡をお願いします。
　　右記のQRコードを読み込んでいただきますと、Google formに移りますので、　　右記のQRコードを読み込んでいただきますと、Google formに移りますので、
　　こちらよりお申し込み下さい。　　こちらよりお申し込み下さい。〈締切りは５月末まで〉〈締切りは５月末まで〉

　　ご不明な点は同窓会事務局までお問い合わせ下さい。　　ご不明な点は同窓会事務局までお問い合わせ下さい。
　　【Mail】　adu53150@ams.odn.ne.jp　　【Mail】　adu53150@ams.odn.ne.jp
　　【H.P】　https://www.dosokai.ne.jp/higashisho/indexp.php　　【H.P】　https://www.dosokai.ne.jp/higashisho/indexp.php

５　５　 同日開催   ホームカミングデイ
　　 同窓会総会当日、母校において「東商ホームカミングデイ」を開催いたします。同窓生の皆さまに懐かしの母校　　 同窓会総会当日、母校において「東商ホームカミングデイ」を開催いたします。同窓生の皆さまに懐かしの母校

に足を運んでいただき、母校の近況にふれて、同窓生･教職員との交流を深めていただくことを目的としたイベに足を運んでいただき、母校の近況にふれて、同窓生･教職員との交流を深めていただくことを目的としたイベ
ントです。ントです。

　　（１）日　　時　令和６年６月16日（日）　12：30〜14：00　　　（１）日　　時　令和６年６月16日（日）　12：30〜14：00　
　　（２）場　　所　岡山県立岡山東商業高等学校　同窓会館３階　　（２）場　　所　岡山県立岡山東商業高等学校　同窓会館３階
　　（３）内　　容　近況報告＆校内見学（懐かしい写真、大会優勝旗・トロフィー等）　　（３）内　　容　近況報告＆校内見学（懐かしい写真、大会優勝旗・トロフィー等）
　　（４）申し込み　事前申し込みは特に必要ありません。開催当日は12：30までに同窓会館へお越し下さい。　　（４）申し込み　事前申し込みは特に必要ありません。開催当日は12：30までに同窓会館へお越し下さい。
　　　　　　　　　　※駐車場がありませんので「公共交通機関」をご利用下さい。　　　　　　　　　　※駐車場がありませんので「公共交通機関」をご利用下さい。

　早いもので、２回目が38名の関東地区同窓生にお集りいただいて盛
大に開催されました。昨年は初めてという事もあって、少し硬い雰囲
気でしたが２回目ともなれば少し慣れて（？）来たこともあり参加者全
員よりスピーチいただきました。本部より澤根会長・森山校長・元宗
事務局長にもご出席いただき、母校
の同窓会が東京で開催されることを
喜んで貰えて、次回も同窓生仲間に
も声を掛けて多数の参加を誓い合っ
て散会しました。

　コロナ禍を潜り抜けて４年ぶりに27名での開催とな
りました。昭和40年の選抜優勝を機に発足したという、
輝かしく長い歴史がありますので常連メンバーが殆ど
ですがニューフェイスも参加いただいて、今後の継続･
発展のために若手への参加を呼び掛けて、賑やかで楽
しい会にするべ
く輪を広げて行
かなければなら
ないことを全員
で確認し合いま
した。

（近畿翠光会）開催のご案内
　近畿在住の皆さんで、懐かしの母校の事を思い出し
ながら集いましょう！
　声を掛けあって奮ってご参加ください！スタッフ一
同心よりお待ちしています。
　日　時…令和６年５月26日（日）
　場　所…神仙閣（大阪駅前第一ビル／ 12F）
　時　間…12：00 〜 15：00

関東支部　第二回（関東翠光会）開催！
� 令和５年10月９日

近畿支部　（近畿翠光会）開催！
� 令和５年３月４日

第3回（関東翠光会）開催のご案内
　今年で、はや３回目を迎える事になりました。
　２回とも連続で出席いただいた方、昨年の2回目で初めて出席い
ただいた方それぞれですが、○期卒の壁を越えた同窓会で交流の
輪を広げ青春だった高校時代を思い出して「翠の光…」の校歌を
歌いに来て下さい。スタッフ一同、心よりお待ちしています。
　日　時…令和６年10月５日（土）
　場　所…港区新橋1-11-7（とっとりおかやま新橋館／２F）
　時　間…12：00 〜開始
　会　費…￥7,000



　この度は岡山東商業高等学校野球部 創部120周年記　この度は岡山東商業高等学校野球部 創部120周年記
念事業へのご支援を賜り誠にありがとうございました。念事業へのご支援を賜り誠にありがとうございました。
　2023年８月24日（木）倉敷マスカットスタジアムを　2023年８月24日（木）倉敷マスカットスタジアムを
会場に、岡山東商業高等学校野球部創部120周年記念会場に、岡山東商業高等学校野球部創部120周年記念
事業の一環としまして、智辯和歌山高等学校野球部様事業の一環としまして、智辯和歌山高等学校野球部様
をお招きし、記念試合を行いました。晴天に恵まれ、をお招きし、記念試合を行いました。晴天に恵まれ、
多くの方々にご来場いただきました。多くの方々にご来場いただきました。
　これもひとえに記念事業に対して多くのご支援ご協　これもひとえに記念事業に対して多くのご支援ご協
力をいただいたこと、改めましてこの場をお借りして力をいただいたこと、改めましてこの場をお借りして
お礼申し上げます。本当にありがとうございました。お礼申し上げます。本当にありがとうございました。
今後も岡山東商業高等学校野球部の活躍に期待してい今後も岡山東商業高等学校野球部の活躍に期待してい
ただき、応援の程どうぞ宜しくお願い致します。ただき、応援の程どうぞ宜しくお願い致します。
 岡山東商高等学校野球部OB会長 岡山東商高等学校野球部OB会長

 橋本 真吾（43期） 橋本 真吾（43期）

　当日、受付では出来立ての100周年記念誌　当日、受付では出来立ての100周年記念誌「球魂の「球魂の
輝き」輝き」をお渡ししＯＨＫ　上岡　元さん　司会のもと、をお渡ししＯＨＫ　上岡　元さん　司会のもと、
物故者への黙祷より開始。田邉ＯＢ会長挨拶、各地の物故者への黙祷より開始。田邉ＯＢ会長挨拶、各地の
強豪校監督、澤根同窓会長など来賓のご紹介、岡山シー強豪校監督、澤根同窓会長など来賓のご紹介、岡山シー
ガルズの河本監督、岡山県バレーボール協会の竹内理ガルズの河本監督、岡山県バレーボール協会の竹内理
事長より岡山東商バレー部が果たしてきた功績、今後事長より岡山東商バレー部が果たしてきた功績、今後
への期待等、祝辞を頂き、母校森山校長挨拶、多度津への期待等、祝辞を頂き、母校森山校長挨拶、多度津
高校岡本監督の乾杯で宴席に入りました。高校岡本監督の乾杯で宴席に入りました。
　岡山県環境文化部の宮野参与はじめ歴代東商バレー　岡山県環境文化部の宮野参与はじめ歴代東商バレー
部顧問経験者の皆様もお迎えし、途中、上岡司会者ア部顧問経験者の皆様もお迎えし、途中、上岡司会者ア
ドリブによる歴代監督への思い出探しインタビューもドリブによる歴代監督への思い出探しインタビューも
あり来賓、顧問経験者、OB、保護者など、130名が大あり来賓、顧問経験者、OB、保護者など、130名が大
いに盛り上がりました。いに盛り上がりました。
　会場には歴代賞状、写真、盾、トロフィー、大会パ　会場には歴代賞状、写真、盾、トロフィー、大会パ
ンフレット等、思い出の品を展示、母校書道部によるンフレット等、思い出の品を展示、母校書道部による
ホテル玄関立て看板、会場内ステージ上表示看板で開ホテル玄関立て看板、会場内ステージ上表示看板で開
宴を鼓舞し、最後に米山広起監督による謝辞、決意表宴を鼓舞し、最後に米山広起監督による謝辞、決意表
明で閉会となりました。バレー談義一色に花が咲き、明で閉会となりました。バレー談義一色に花が咲き、
台風襲来も遅らせるパワー全開の好日でした。台風襲来も遅らせるパワー全開の好日でした。

激励　平松政次さん（17期）

（2023年８月13日　岡山プラザホテルにて開催）（2023年８月13日　岡山プラザホテルにて開催）

陸上競技部　３年　中山ねね

インターハイ出場＆
　　　　U18陸上競技大会全国３位入賞

　10月20日から愛媛県で行われたU18陸上競技大会にも
800mで出場することができました。昨年、予選敗退という
悔しい思いをしたので、今年はインターハイで得た課題を中
心に練習に取り組みました。その結果、３位という成績を修
めることができました。

　７月25日に神奈川県で行われた全国大会で珠算の部・
種目別競技・読上暗算で３位に入賞することができました。
来年度はさらに良い順位で入賞できる
よう今後も練習に励みます。

岡山東商業高等学校野球部岡山東商業高等学校野球部
 創部120周年記念事業（記念試合）開催 創部120周年記念事業（記念試合）開催

男子バレーボール部男子バレーボール部
「創部100周年を祝う会」「創部100周年を祝う会」

珠算部　２年　平田翔真
第70回全国高等学校

ビジネス計算競技大会３位入賞


